

# Le futur collège de Mercurool-Veaunes met-il en péril la mixité sociale à Marcel-Pagnol ?

**Avec l'ouverture à la rentrée prochaine du collège de Mercurool-Veaunes, les effectifs du collège valentinois Marcel-Pagnol vont baisser, mettant en péril la mixité sociale que défendent enseignants et parents d'élèves. Une délégation était reçue par le directeur académique.**

« Nous nous inquiétons du devenir de la mixité sociale dans notre établissement et des risques de fermeture de classe à la rentrée de septembre 2023. » Des professeurs et des parents d'élèves du collège Marcel-Pagnol sont préoccupés, depuis juin, lorsqu'ils ont appris que la carte scolaire de l'établissement installé aux abords du quartier du Plan à Valence allait être modifiée. Pour expliquer leurs inquiétudes et les enjeux à travers ce changement, une délégation de quatre professeurs élus au sein du conseil d'administration du collège, ainsi que deux parents d'élèves de la fédération FCPD eux



**Selon la délégation d'enseignants et parents d'élèves, à la rentrée prochaine, le collège Marcel-Pagnol va perdre 150 élèves, soit six classes, et surtout cette mixité sociale à laquelle ils tiennent tant.**

aussi siégeant au conseil d'administration, ont été reçus lundi 19 décembre par le directeur académique, Pascal Clément.

« Avec l'ouverture du collège de Mercurool-Veaunes en septembre, nous allons perdre les enfants de trois communes qui étaient auparavant rattachées à notre établissement : Pont-de-l'Isère, Beaumont-Montoux et La Roche-de-Glun, explique la délégation. Des enfants qui permettaient cette mixité sociale à laquelle nous tenons beaucoup

avec les enfants des quartiers du Plan et de Fontbarlettes à Valence. »

## ■ La vieille réputation qui lui colle à la peau

Il avait été question un temps que les enfants résidant à Alixan viennent rejoindre les rangs du collège valentinois et quittent leur établissement de rattachement, le collège de l'Europe à Bourg-de-Péage, en sureffectif. Mais les parents d'élèves se sont mobilisés pour faire entendre

leur opposition à cette solution qui entraînerait un changement d'organisation qu'ils ne souhaitaient pas. À noter que les enfants de Saint-Marcel-lès-Valence et Châteauneuf-sur-Isère demeurent au collège Marcel-Pagnol, classé en REP (réseau d'éducation prioritaire). Un dispositif pour permettre de lutter contre l'échec scolaire et soutenir les familles en difficultés.

« Cette situation risque d'entraîner un grand mouvement en direction des établissements privés, dénoncent les enseignants. Notre collège souffre d'une vieille réputation qui n'est plus d'actualité », se défendent-ils. Avec divers aménagements, notamment la nouvelle salle polyvalente, et des créations, notamment le Fab-Lab et le club numérique qui proposent aux collégiens des activités autour de la robotique et d'internet, la tendance devrait s'inverser.

Cette année, le collège Marcel-Pagnol accueille 617 élèves. Selon la délégation des enseignants, ce sont 150 élèves qui ne

seront plus scolarisés à Marcel-Pagnol, soit six classes qui pourraient fermer à la rentrée prochaine. « Notre objectif est surtout de ne pas passer en REP + », insistent les professeurs, qui s'interrogent « sur les actions qui seront menées pour maintenir la mixité sociale ».

Frédérique FAYS

Du côté de la direction académique de la Drôme, son directeur Pascal Clément explique : « Je dis et redis que le collège Pagnol est très bien. Il souffre de la mauvaise image du quartier. L'établissement fonctionne très bien avec du personnel et des élèves qui y sont bien. Il y a une redistribution de la carte scolaire faite par le Département, redistribution qui a du sens avec le futur nouveau collège de Mercurool-Veaunes. Nous partageons tous la nécessité d'une grande vigilance sur la mixité sociale dans tous les établissements scolaires. Il n'y a pas d'inquiétude à avoir. Nous en sommes encore aux phases d'échanges et de réflexion. »